
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Martes 22 de enero de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 

 
POLÍTICA 
No hay sociedad justa si no se tiene contrapesos y no queremos pasar del presidencialismo a una partidocracia, 
insistió el Presidente nacional de COPARMEX, Ricardo González Sada, al reiterar que los amparos promovidos 
contra la ley electoral, son en contra de una ley discriminatoria. (PC) 
 
Cabeza. Los partidos políticos no deben de auto asumirse como los voceros de la sociedad pues esta situación 
los llevaría de un  presidencialismo a un partidismo, así lo dijo el presidente nacional de COPARMEX de visita en 
Querétaro. Ricardo González Sada sostuvo que todos los ciudadanos, tenemos derecho de expresar nuestra 
opinión sobre las situaciones del país. (PIQ) 
 
Cabeza. El acuerdo de civilidad que busca evitar rupturas al interior del PRD, fue la principal causa por la que 
Jesús Ortega determinó posponer el arranque de su campaña este día en Querétaro, aseguró el vocero de la 
nueva izquierda en Querétaro, Francisco González de Cosío. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Denuncia la diputada perredista, Carmen Consolación González Loyola, que no le han entregado las 
prerrogativas a las que tiene derecho y las cuales hacienden a 260 mil pesos. Acusó directamente al presidente 
de la comisión de planeación y presupuesto, Eric Salas González de dicha decisión  y sostuvo que ha 
solicitado un amparo de la justicia federal. (PIQ) 
 
La diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, interpuso un juicio de amparo a nivel federal, en 
contra de la Legislatura de Querétaro por la retención de sus prerrogativas durante las últimas tres semanas y 
las cuales ascienden a más de 267 mil pesos, por lo que se realizará un juicio de garantías. (PC) 
 
El Presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la Legislatura, Erica Salas González, niega que 
se trate de bloquear las prerrogativas de la diputada Consolación González Loyola Pérez, luego de que 
presentara este recurso de amparo contra el poder legislativo, aunque no pudo justificar las causas de la 
retención de más de 267 mil pesos. Los integrantes de la comisión cayeron en contradicciones al ser 
cuestionados por esta retención. (PC) 
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SECCIONES 
Carlos Alcaraz comenta que en el foro UNE 2008 se está realizando una labor que debería realizar la ANUIES; 
actualmente el problema del desempleo para estudiantes egresados de universidades, es muy alto. Dice que 
Felipe Calderón Hinojosa ha fallado en el apoyo a la educación, al reducir el presupuesto destinado a este rubro 
en 800 mil mdp. Esto produjo que el apoyo a las universidades sea menos. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Con una inversión de 70 mdp en una primera etapa, se inicia la construcción de las instalaciones del nuevo hotel 
de Real de Minas en Corregidora, en las cercanías de Balvanera. (PIQ) 
 
Cabeza. Descarta el dirigente nacional de COPARMEX, Ricardo González Garza, que la suscripción de un 
contrato entre PEMEX y la empresa norteamericana Hally Burton, sea un intento de privatizar a la paraestatal; 
esto al valorar que permitirá rehabilitar pozos que ya no era posible explotar. (PC) 
 
Tras destacar que la desaceleración de la economía de los Estados Unidos, repercutirá de manera negativa en 
nuestro desarrollo económico, el presidente nacional de COPARMEX, Ricardo González Sada, calificó como 
positivas, las medidas del presidente de Felipe Calderón, de apoyar la infraestructura y la creación de 
vivienda, debido a que estos sectores repercuten en más de 40 ramas industriales. (PIQ) 
 
Cabeza. Los pronósticos de crecimiento de la economía mexicana, podrían reducirse de un 3.8% a un 3.2%, 
debido a la posibilidad de una recesión en Estados Unidos, considera el dirigente nacional de COPARMEX, 
Ricardo González Sada, quien espera que el impulso a la vivienda por parte del gobierno, pueda servir como 
motor de la economía local. (PC) 
 
Cabeza. La seguridad en Querétaro no es un problema para la atracción de inversión extranjera, dice el 
presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco; sin embargo el dirigente empresarial señala que el 
problema crece, con la migración de otras entidades. (PIQ) 
 
Se tienen que tomar acciones para apoyar el aparato productivo y al sector comercio en el país, dice el 
presidente de la CANANCO, Mauricio Kuri González, quien señala que una de las medidas es congelar el 
IETU, para que no impacte en las empresas mexicanas. (PIQ) 
 
Cabeza. Ante los posibles efectos de la recesión de los Estados Unidos en la economía nacional, el Presiden te 
de la CANACO, Querétaro, Mauricio Kuri González dice  que habrá de replantearse el plan económico del país 
y propone congelar medidas recaudatorias, a fin de que las empresas puedan afrontar la crisis. (PC) 
 
Cabeza. La recesión  económica de los Estados Unidos, no afectará directamente a nuestro país, debido a que la 
inversión extranjera sigue compensando nuestras inexistencias y la falta de competitividad, señala el presidente 
de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco. (PIQ) 
 
El call center de la CANACO  atiende a un promedio de 600 personas diarias, suma que podría duplicarse señalo 
el presidente de la CANACO, Mauricio Kuri González. (PIQ) 
 
Hoy en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín dio inicio el foro UNE 2008, organizado por la COPARMEX, con el 
fin de generar un vínculo entre el sector empresarial y las universidades, para buscar estrategias conjuntas a 
favor del desarrollo regional, cubrir las necesidades de generación de empleo y formación académica. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El representante de la SEP en Querétaro, Eleuterio Samanillo, da a conocer que existen carreras 
universitarias en las que el 60% de los egresados están desempleados. (PIQ) 
 
Cabeza. El 60% de los egresados tiene problemas para conseguir empleos en su área de formación académica, 
principalmente en las carreras de derecho, psicología y comunicación, dio a conocer el delegado de la SEP, 
Eleuterio Samanillo y quien señala que este año se prepara una fuerte reestructuración de los planes de 
educación superior. (PC) 
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Es necesario que las universidades oferten sus estudios de acuerdo con la demanda laboral que existe en el 
mercado y tenga una mayor vinculación con la empresa, dice el presidente nacional de COPARMEX, Ricardo 
González Sada. (PIQ) 
 
Los padres de familia deben hacer conciencia para no aferrarse a una sola opción y ocupar los lugares 
disponibles en las instituciones educativas, durante el periodo de preinscripciones, señala el diputado Alonso 
Valdovinos Torales, integrante de la comisión de educación, ciencia y tecnología del congreso local. (PIQ) 
 
Cabeza. Respalda el diputado Oscar Arturo Rodríguez al diputado federal José Luis Aguilera en su 
denuncia contra las cuotas de padres de familia, interpuesta ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. 
(PC) 
 

SOCIEDAD 
En el marco de la entrega de resultados finales del proyecto de coinversión social, el delegado de la SEDESOL, 
Gerardo Pérez Retana, manifestó que en el presente año se contempla un incremento del 43% en el 
presupuesto general. Agregó que la creación de una secretaría de desarrollo social estatal, corresponde a 
autoridades locales. (PIQ)  
 
Cabeza. Como parte del programa de coinversión social durante el 2007, la SEDESOL impulsó 54 proyectos de 
los cuales 39 fueron aportación de INDESOL, lo que en total generó un recurso total de 8 mdp, informó el 
delegado de la SEDESOL, Gerardo Pérez Retana, durante la entrega de su informe para dicho programa. (PC) 
 
Cabeza. Un incremento de 43% se va a recibir a nivel nacional como parte del ramo para el programa de 
apoyos a adultos mayores y zonas rurales, dio a conocer el delegado estatal de la SEDESOL, Gerardo Pérez 
Retana, quien señala que pese a ello, aún se desconoce el total de recursos que para este año va a ejercer 
cada Estado. 
 
Tras dar a conocer que se reunirá con las presidentas de los sistemas DIF municipales, para tratar de la 
ejecución de un censo sobre el número de niños de la calle y en la calle, Marcela Torres, presidenta del 
patronato del DIF estatal, dijo que en el último censo nacional, se tenían registrados 37 niños en la capital del 
Estado. (PIQ) 
 
La organización Un techo por mi país, proyecta construir mil viviendas de emergencia en las zonas más 
afectadas de Tabasco, señalo Verónica Guardado, representante de esta organización, quien destacó que 
será mediante la participación de voluntarios universitarios de Querétaro, del Estado de México y Distrito 
Federal, como se levanten la viviendas. (PIQ) 
 
Cabeza. Jóvenes voluntarios de Un techo para mi país, se preparan para construir mil viviendas de emergencia 
junto con sus familias damnificadas, anunciaron en rueda de prensa las voluntarias, Verónica Guardado y 
Alezandra Sánchez. (PC) 
 
Reportaje. Al municipio corresponde expedir y revocar las licencias de los estacionamientos. El tesorero Miguel 
Martínez Moyano dice que para las tarifas se hace un análisis con base en las características del lugar y no 
hay un tabulador, sino que se ha dado con el tiempo. Sin embargo, los estacionamientos cobran lo que quieren. 
En teoría a partir del 2008 están bloqueadas las licencias de los estacionamientos para autorizar las tarifas. 
Actualmente se exige un número de cajones de estacionamiento, pero con los ya establecidos, no se puede 
hacer nada. La Secretaría de Seguridad Pública reconoce que los estacionamientos que hay son insuficientes, 
aunque hay algunos subutilizados. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
A partir de este martes, personal del municipio de Querétaro inició la entrega de notificaciones a los propietarios 
de bares y restaurantes del centro histórico, para qué empiecen la remodelación de las fachadas de los 
establecimientos, con miras a la supervisión que en este año realizará la UNESCO, para la recertificación  de 
Querétaro como patrimonio cultural de la humanidad. (PIQ) 



 4

 
La aparición de un grupo de inconformes no ha permitido la negociación con vecinos de Santa maría Magdalena 
por el uso del panteón de San Pedro mártir y será hasta que los ejidatarios lleguen a un consenso, cuando se 
destrabarán las negociaciones, dijo el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón. (PC) 
 
Dentro del programa de becas a estudiantes en los municipios, el edil de Corregidora Germán Borja García, 
destacó que en la demarcación, se beneficiaron 226 alumnos de todos los niveles educativos; el alcalde exhortó 
a los alumnos a dar su mayor esfuerzo para que concluyan satisfactoriamente con sus estudios. (PIQ) 
 
La inversión en el proyecto de construcción del estacionamiento subterráneo, en el Jardín Independencia en San  
Juan del Río, será de 50 mdp, dio a conocer el edil Jorge Rivadeneira Díaz, quien destacó que espera la 
autorización del INAH para iniciar con los trámites para la edificación. (PIQ) 
 
La SEDESU y la SEMARNAP, presentaron el manual del manejo adecuado de residuos sólidos, ante directores de 
diversas escuelas primarias y secundarias del municipio de San Juan del Río, señaló la regidora de ecología en la 
demarcación, Victoria Ocaña Núñez. (PIQ) 
 
Debido a las bajas temperaturas registradas, la producción de granos básicos se vio afectada en un 30%, en el 
Municipio de San Joaquín, informó su presidente municipal, Timoteo Martínez. Al hablar sobre la cosecha de 
la manzana, el edil agregó que en el presente año se espera aumentar en 60 toneladas, dicho producto y que 
también se logre la exportación de la misma. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. En este año se prevé una inversión record de mil 900 mdp para el sector agropecuario en el nivel 
estatal y en coordinación con las delegaciones. El presupuesto de apertura será de 290 mdp, dice el titular de la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega, quien informó que la producción de granos fue 
superior a las mil toneladas en el 2007. (PC) 
 
Tras mencionar que en el presente año se tiene un presupuesto base de 290 mdp, el titular de la secretaria de 
desarrollo agropecuario, Gilberto Ortega Mejía, informó que las presas y los bordos de la entidad, se 
encuentran al 48.5% de su capacidad. (PIQ) 
 
El precio del kilogramo de la tortilla, no se incrementará, destaca el secretario de desarrollo agropecuario, 
Gilberto Ortega Mejía quien no descartó que al precio de la leche se le pueda dar un ajuste. (PIQ) 
 

LABORAL 
En el 2007 se incrementaron las oportunidades de oferta laboral en la entidad señaló el director del servicio 
nacional de empleo, Alejandro Sánchez, quien destaca que el 40% de las vacantes son requeridas por el 
sector industrial, 30% en servicios y el resto por el sector comercial. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Se pronuncia el Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Soberanes 
Fernández, por que el combate al narco siga siendo de competencia federal, ante la falta de capacidad de las 
entidades para enfrentar a las mafias. De igual manera reconoció un cambio sustancial en la política de 
Derechos Humanos del gobierno de Felipe Calderón respecto al de Vicente Fox. (PC) 
 
En entrevista José Luis Soberanes, Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, comenta que 
ve a Querétaro, su tierra, muy progresista y desarrollada. Señala que día con día se ve que aumentan los 
asesinatos y que no se investigan y quedan en total impunidad. Esto es muy difícil para el país, pues vivimos al 
margen del estado de derecho. Considera que debe haber un reajuste en las políticas federales, reformando la 
Policía federal preventiva, que la lucha contra el crimen la lleve la procuraduría, apoyada por la policía y en 
última instancia el ejército. Debe haber una lucho frontal contra el crimen organizado, pero con respeto 
irrestricto a los Derechos Humanos. Opina que también debe haber una reforma en materia de seguridad, 
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fortalecer el aparato de justicia y no  caer en la solución fácil de encomendarlo al ejército. Esto no quiere decir 
que hay que sacar al ejército de la lucha, eso sería una locura. Afirma que nunca ha sido amenazado. (PC) 
 
Firman la Comisión Nacional de Derechos Humanos y su similar en el Estado, un convenio de colaboración, para 
prevenir y erradicar los actos de tortura y malos tratos. De esta manera, dijo el Ombudsman queretano, Adolfo 
Ortega Osorio, se realizarán visitas periódicas a los lugares donde se encuentren personas privadas de su 
libertad. (PC) 
 
José Luís Soberanees Fernández, presidente de la Comisión nacional de derechos humanos, firmó un 
convenio de colaboración con la Comisión estatal del ramo, para prevenir la tortura y otros tratos o penas 
crueles; manifestó que en México, no hay cifras reales sobre estas prácticas. (PIQ) 
 
8 de cada 10 internos del CERESO cometieron delito bajo el influjo de algún estupefaciente, por ello es 
necesaria la creación del centro de desintoxicación, manifestó Felipe Urbiola Ledesma, sub secretario de 
gobierno, quien dijo que la edificación de esta  obra se vio detenida por la limitación de los recursos, con los  
que cuenta el patronato de readaptación. (PIQ) 
 
El Instituto Nacional de Migración no ha sido requerido por la autoridad judicial, para dar información respecto al 
norteamericano Charles Moore o Craig Patis detenido hace una semana en Milenio III, señaló el delegado del 
Instituto Nacional de Migración, Miguel Antonio Parrodi. (PC) 
 
Continuarán los operativos contra el narcomenudeo en las colonias queretanas, dijo la delegada de la PGR, 
Norma Patricia Valdés quien negó que la presencia de cárteles en el estado exista, tras la detención del 
norteamericano Charles Moore, en Milenio III. (PC) 
 
Los menores infractores ya no son enviados al reclusorio para menores, sino que quedan a cargo del DIF, dijo 
Marcela Torres Paimbert, quien dice que en este caso el DIF funge como tutor de los menores que han 
cometido un ilícito. (PC) 
 
En los últimos 6 meses los magistrados del tribunal superior de justicia han eficientado su trabajo, ante la carga 
de asuntos que enfrentan, señaló el titular del poder judicial, Jesús Garduño Salazar, quien mencionó que se 
ha logrado reducir el rezago en los expedientes que tienen. (PIQ) 
 


